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В начале недели губерна-
тор Челябинской области 
Алексей Текслер провел за-
седание комиссии Госсовета 
РФ по направлению «Эконо-
мика и финансы». Предста-
вители федеральных органов 
власти и главы регионов об-
судили эффект уже принятых 
антисанкционных мер, а так-
же возможное введение до-
полнительных инструментов. 
Алексей Текслер подчеркнул, 
что перед комиссией стояла 
задача сформировать по-
вестку на апрель. Это вопро-
сы достаточности программ 

льготного кредитования, 
адаптации малого и среднего 
бизнеса к уровню ключевой 
ставки, тарифного регулиро-
вания, поддержки занятости 
и реальных доходов населе-
ния.

Кроме того, под председа-
тельством Алексея Текслера 
прошло совещание по про-
ектам импортозамещения на 
Южном Урале.

— В регионе накоплены 
по-настоящему сильные 
компетенции в традици-
онных промышленных от-
раслях. Важно уходить от 

зависимости 
в импортных 
комплекту-
ющих, обо-
рудовании, 

сырье. И мы активно этим 
занимаемся, — отметил гу-
бернатор. — Создан Центр 
импортозамещения. Это 
интегратор, который должен 
объединить малый, средний 
и крупный бизнес. Всем най-
дется своя ниша.

Руководитель региона 
акцентировал внимание на 
том, что важно не только 
продолжить работу в базовых 
отраслях, но и не упускать 
другие сферы, в том числе 
потребительскую.

В свою очередь пред-
седатель Законодательного 
Собрания Александр Лазарев 
провел несколько офици-
альных встреч. Так, с прези-
дентом «ОПОРЫ РОССИИ» 
Александром Калининым 
спикер обсудил совместные 
шаги законодательной ветви 
власти и общественной орга-
низации предпринимателей 
по разработке мер поддержки 
МСП.

— Хочу отметить нашу со-
вместную работу в период 
пандемии, позволившую 
выработать конкретные зако-
нодательные предложения, 
которые мы претворили в 
жизнь. Сегодня у нас не ме-

нее сложный период санкци-
онных ограничений. И мы, 
законодатели, работаем над 
новыми мерами поддержки 
граждан и предпринимате-
лей, которые позволят не 
допустить снижения уровня 
жизни населения и обеспечат 
дальнейшее развитие бизне-
са, — подчеркнул Александр 
Лазарев.

Председатель Законода-
тельного Собрания также 
встретился 
с руково-
дителем 
областной 
федерации 
профсоюзов 
Олегом Еки-
мовым. На 
встрече шла 
речь о поло-
жении юж-
ноуральских 
работников 
предприятий в условиях ны-
нешних реалий, о ситуации с 
занятостью, уровнем зарпла-
ты и ее индексации, перспек-
тивах развития социального 
партнерства и мониторинге 
предприятий. 

К слову, о мониторинге: 
по поручению спикера реги-

онального парламента депу-
таты взяли на контроль цены 
на продукты первой необ-
ходимости по всей области. 
Причем речь идет не только о 
магазинах, в которых южно-
уральцы видят уже конечные 
цены на продукты, но также 
о производствах, где форми-
руется их себестоимость. К 
примеру, председатель коми-
тета по социальной политике 
Сергей буяков побывал на 

заводе по 
переработ-
ке молока 
в Южно-
уральске.

Между 
тем в Зако-
нодательном 
Собрании 
продолжает-
ся работа над 
поправками 
в закон о 

порядке и условиях размеще-
ния нестационарных торго-
вых объектов. Как отмечает 
председатель комитета по 
экономической политике Ев-
гений илле, корректировкой 
закона достигается баланс 
интересов бизнеса и муници-
палитетов.

Прошедшая неделя на Южном Урале была 
отмечена целым рядом событий, доказывающих, 
что в условиях санкционного давления на Россию 
региональные органы исполнительной и зако-
нодательной власти уделяют первоочередное 
внимание стабилизации экономической сферы 
в Челябинской области, поддержке населения. 
Подробно об этом читайте на страницах номера. 
В этом материале рассказали коротко о главном.

Регион сВоих 
не бРосает

александР ПатРитееВ. Фото олега каРгаПолоВа

такЖе В ноМеРе:
александр лазарев поздравил 
тракторозаводцев...                    с. 3

В Челябинской 
области 
органы власти 
предпринимают 
все необходимые 
шаги для поддержки 
сектора экономики 
и населения 
в условиях санкций.

Поддержка экономики и населения 
— в приоритете региональных властей 

Сохранение занятости и реальных доходов южноуральцев является 
одной из ключевых задач органов власти Челябинской области.
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     ноВости
ПРЕзиДЕНТ

Рейтинг доверия населения Владимиру 
Путину растет каждую неделю

Депутат ответил на вопро-
сы слушателей, в том числе 
по исполнению областного 
закона о тишине, а также 
по продаже алкоголя в объ-
ектах общепита в много-
квартирных домах. Однако 
главной темой обсуждения 
стала будущая реформа 
местного самоуправления.

В Челябинской области по-
явится первый муниципаль-
ный округ. Пилотный проект 
будет реализован на терри-
тории Коркинского района. 
Анатолий брагин отметил, 
что тенденция по объедине-

нию районов в округа будет 
обязательно продолжена. 

— Преимущество такого 
подхода — в оптимизации 
структуры управления, по-
нятной населению и ис-
ключающей дублирование 
полномочий, в формирова-
нии единого бюджета и еди-
ной программы развития, в 
расширении возможностей 
участия в федеральных про-
граммах, значительном со-
кращении документообо-
рота и сроков проведения 
процессуальных действий, 
— пояснил Анатолий Брагин.

МуНициПАЛиТЕТы

анатолий брагин рассказал 
радиослушателям о реформе МсУ

Председатель комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению Анатолий брагин 
стал гостем программы «Политическая среда» на радио «Комсо-
мольская правда — Челябинск». В прямом эфире радиостанции 
обсуждались главные темы недели.

По инФоРМации zs74.ru

Анатолий Брагин пояснил тонкости 
будущей реформы местного самоуправления.

На встрече также при-
сутствовал председатель 
комитета по экономиче-
ской политике и предпри-
нимательству Евгений илле.

Как подчеркнул Алек-
сандр Лазарев, «ОПОРА 
РОССИИ» — самое крупное 
бизнес-объединение. В его 

рядах — опытные, професси-
ональные и социально ответ-
ственные предприниматели. 

— Хочу отметить нашу со-
вместную работу в период 
пандемии, позволившую вы-
работать конкретные законода-
тельные предложения, которые 
мы претворили в жизнь. Сегод-

ня у нас не менее 
сложный пери-
од санкционных 
ограничений. И 
мы, законода-

тели, работаем над новыми 
мерами поддержки граждан 
и предпринимательского со-
общества, которые позволят 
не допустить снижения уров-
ня жизни населения и обе-
спечат дальнейшее развитие 
бизнеса, — акцентировал спи-
кер областного парламента.

Он добавил, что сейчас 
особо востребована команд-
ная работа исполнительной, 
законодательной ветвей вла-
сти и предпринимательского 
сообщества. При этом власти 
рассчитывают на социально 
ответственную позицию биз-
неса в вопросах сдерживания 
цен и сохранения рабочих мест.

В свою очередь президент 
«ОПОРЫ РОССИИ» отметил, 
что в Челябинской области 
один из самых многочислен-
ных секторов малого и сред-
него предпринимательства. 

— С бизнесом нужно разго-
варивать, искать новые ниши 
для активности. Как на феде-
ральном, так и на региональ-
ном уровне нас особо инте-
ресует развитие производства 
промышленной и сельскохо-
зяйственной продукции. У Че-
лябинской области в этих сфе-
рах есть хороший задел, есть 
возможности для развития, — 
заметил Александр Калинин.

На прошлой неделе предсе-
датель Законодательного Со-
брания также провел встречу 
с руководителем Федерации 
профсоюзов Челябинской 
области Олегом Екимовым.

эКоНоМиКА

александр лазарев провел встречу                                                      
с руководителем «оПоРЫ России»

Спикер южноуральского парламента Александр Лазарев и президент 
«оПоРы РоССии» Александр Калинин обсудили совместные 
шаги законодательной ветви власти региона и общественной орга-
низации предпринимателей по разработке мер поддержки малого 
и среднего бизнеса.

Депутатский корпус усиливает взаимодействие 
с предпринимательским сообществом.

нина ЧеРкасская. Фото с сайта zs74.ru

такЖе В ноМеРе:
областной закон об нто
ждут важные поправки...     с. 4

ДАТА

Опросы ВЦИОМ пока-
зывают уверенно растущий 
уровень доверия президенту 
России Владимиру Путину.

В конце прошлой недели 
на прямой вопрос о дове-
рии главе государства по-
ложительно ответили 81,6% 
респондентов (+0,6 п.п. за 
неделю). Показатель одобре-
ния деятельности президента 
с 28 марта по 3 апреля 2022 
года составил 78,9%. Уро-
вень положительной оценки 
работы премьер-министра и 
правительства РФ составили 
53,3% (+1,5 п.п. за неделю).

Комментируя рейтинг до-
верия президенту, спикер 
южноуральского парламента 

Александр Лазарев отметил, 
что у наших граждан есть 
полное понимание ситуации.

— Постоянно бываю с ра-
бочими поездками в городах 
и районах области, общаюсь 
с жителями, чаще всего это 
неформальные разговоры, без 
официоза. У южноуральцев 
есть полное понимание ны-
нешней ситуации, — под-
черкнул Александр Лазарев. 
— На Россию оказывается 
беспрецедентное экономи-
ческое и информационное 
давление, Запад пытается 
уничтожить все русское — 
самосознание, культуру, 
историю. И в этих условиях 
жители Южного Урала, как 
и всей нашей страны, еще 
больше сплачиваются во-
круг президента Владимира 
Путина. Мы готовы противо-
стоять любым трудностям и 
санкциям. Об этом во время 
встреч говорят и руководите-
ли предприятий, предприни-
матели, и простые граждане.

Возросший уровень доверия 
главе государства со стороны 
населения прокомментировал 
председатель законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти Александр Лазарев.

александР ПатРитееВ

В этом году Донецкая На-
родная Республика впервые 
отмечает День независимо-
сти как суверенное государ-
ство. Поздравляя граждан 
республики с этим событием, 
глава ДНР Денис Пушилин 
отметил, что «настало время, 
когда вместе с нами отмечают 
праздник жители освобожден-
ных населенных пунктов...».

В регионах Российской 
Федерации состоялись флеш-
мобы под лозунгом #Своих-
НеБросаем, автопробеги в 
поддержку жителей Донец-
кой Народной Республики и 
яркие концертные программы. 

Так, жители Крыма вышли 
на улицы, чтобы поднять фла-
ги дружественной республи-
ки и в очередной раз выразить 

свое согласие с проводимой 
на Украине спецоперацией. 

Митинг-концерт прошел и 
в Челябинской области. Юж-
ноуральцы с флагами России и 
ДНР, символами Z, вышитыми 
в виде георгиевской ленточки, 
приняли участие в мероприя-
тии в Арт-сквере Челябинска. 
Здесь выступали областные 
творческие коллективы. За-
тем участники мероприятия 
— волонтеры, 
челябинские ак-
тивисты, обще-
ственники и 
все желающие 

прошли по набережной реки 
Миасс до концертного за-
ла имени С.С. Прокофьева. 

Еще одним важным со-
бытием этого дня стала са-
мая масштабная отправка 
гуманитарной помощи для 
жителей ДНР и ЛНР. Более 
40 тонн вещей первой не-
обходимости отправились в 
Ростовскую область, где их 
распределят между беженцами.

Южноуральцы поддержали всероссийскую акцию, 
приуроченную к провозглашению суверенитета ДНР.

В России отметили восьмую годовщину суверенитета днР

7 апреля 2014 года были при-
няты декларация о суверенитете 
и акт о провозглашении госу-
дарственной самостоятельности 
Донецкой Народной Республи-
ки. Акции, приуроченные к этой 
дате, прошли по многих регио-
нах России.

РоМан РУдин

такЖе В ноМеРе:
депутаты мониторят
местных производителей... с. 5Ф
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Поздравить трактороза-
водцев пришли председатель 
Законодательного Собрания 
Александр Лазарев, вице-спи-
кер областного парламента 
Вадим Ромасенко и председа-
тель комитета по молодежной 
политике, культуре и спорту 
Михаил Видгоф. Именно в из-
бирательные округа Вадима 
Ромасенко и 
Михаила Вид-
гофа входит 
территория 
Трактороза-
водского рай-
она. Жителям 
они известны 
как активные 
депутаты, держащие руку на 
пульсе округа. 

В рамках мероприятия 
депутаты вручили жителям 
почетные грамоты и благодар-
ственные письма Законода-
тельного Собрания.

— История Тракторозавод-
ского района полна трудовых 
свершений и подвигов, про-
славленных имен, — отметил 

Александр Лазарев. — Здесь 
живут люди, которые не-
равнодушны к судьбе своего 
района. Трудовые династии 
вносят большой вклад в про-
цветание и развитие малой 
родины.

Среди награжденных — 
врач-терапевт ГКБ № 8 Ольга 
Андрулова. Парламентарии 

вручили ей 
почетную 
грамоту. 
Кстати, на-
града дает 
право на 
получение 
звания вете-
рана труда 

Челябинской области при 
достижении необходимого 
трудового стажа (с недавнего 
времени, после вступления в 
силу регионального закона в 
январе 2022 года, для женщин 
это 30 лет).

Врачом-терапевтом Ольга 
Андрулова работает 25 лет, из 
них 10 — в Тракторозаводском 
районе.

— У нас хороший, дружный 
коллектив. Это специалисты 
высокой квалификации, 
которые делают все для со-
хранения здоровья жителей, 
— заметила Ольга Алексан-
дровна. — Сейчас непростой 
период для медицины, третий 
год мы работаем в условиях 
эпидемического подъема, и 
терапевты, неврологи, да, в 
принципе, все сотрудники 
нашей больницы столкнулись 
с этим. Много сил отдано, и 
сегодняшнее награждение — 
поощрение всем нам за то, 
как мы работаем. Для меня 
это большая гордость.

Почетными грамотами и 
благодарственными письма-
ми депутаты также отметили 
ветеранов, библиотекарей, 
педагогов, предпринимателей. 

— Хочется выразить при-
знательность активу района. 
Благодаря их инициативе 
здесь реализуются масштаб-
ные проекты, реконструиру-
ются и строятся новые объ-
екты инфраструктуры, — под-
черкнул Вадим Ромасенко. 

— Тракторозаводский район 
стал для нас практически 
родным. Много общаемся с 
его главой, депутатами и из-
бирателями, многие вопросы 
решаем сообща.

По словам Михаила Видго-
фа, в районе хорошо выстро-
ена система дополнительного 
образования для подраста-
ющего поколения, которое 
может себя проявить и в куль-
туре, и в спорте.

— Учащиеся района не-
однократно становились чем-
пионами и призерами между-
народных и всероссийских 
соревнований и конкурсов 
по танцам, дзюдо, акробати-
ке, авиамодельному спорту, 
— отметил депутат. — Есть 
возможности для занятий 
массовым спортом. Во дворах 
строятся новые спортобъекты. 
Также в районе действует хок-
кейная школа «Трактор».

на прошлой неделе один из старейших рай-
онов южноуральской столицы — тракторозавод-
ский  — отмечал свое 85-летие. его по праву 
называют трудовым сердцем города, промыш-
ленной гордостью региона. и все же главная 
ценность — это люди, живущие здесь. не слу-
чайно на юбилейном мероприятии прежде все-
го звучали поздравления и слова благодарности 
в адрес рядовых жителей.  

тРактоРозаВодский 
отМетил Юбилей

александР ПатРитееВ. Фото аВтоРа

спикер и депутаты поздравили жителей района
Главная ценность района — 

его неравнодушные жители. 

СПоРТ

В нынешнем сезоне в тур-
нире приняли участие 52 ко-
манды из образовательных 
организаций Тракторозавод-
ского района. Трибуны собра-
ли более 1000 болельщиков.

Перед торжественным на-
граждением победителей 
сезона состоялся товарище-
ский матч сборных дворовой 
хоккейной лиги и команды 
«БОВИД». Основное время 

завершилось вничью. Победу 
в игре одержала команда ДХЛ, 
выиграв в серии буллитов.

Кстати, сборная дворовых 
команд сразилась с командой 
известных челябинцев, среди 
которых — ветераны, тренеры 
хоккейной школы «Трактор» и 
игроки ХК «Трактор» и «Чел-
мет»: Александр Будкин, Вя-
чеслав Бутеец, Александр Глаз-
ков, Богдан Жиляков, Кон-
стантин Климонтов, Владимир 
Молчанов, Алексей Петров, 
Анатолий Раенко, Александр 
Рожков, Максим Смельниц-
кий, Александр Тридчиков, 
Сергей Хрущев, Петр Ясин-
ский, а также Михаил Видгоф.

— Развитие массового спор-
та в Тракторозаводском районе 
— одна из приоритетных задач 
моей депутатской деятельно-
сти. Увлекая ребят игрой, мы 
растим здоровое общество, — 
сказал председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по молодежной политике, куль-
туре и спорту Михаил Видгоф.

Победителям и участникам 
турнира вручили подарки: спор-
тивный инвентарь, сертификаты 
в КРК «Мегаполис» и ЛА «Трак-
тор», благодарственные письма. 

Победителями турнира 
стали команды школ: № 39, 
ОЦ3, № 116, «Юниор-ЧТЗ» и 
«ЮурГТК-2».

«золотая шайба»: сезон сыгран В Тракторозаводском райо-
не Челябинска подвели итоги 
очередного сезона хоккейного 
турнира «золотая шайба».

По инФоРМации zs74.ru

»Золотая шайба» популярна и среди 
дворовых команд, и среди профессионалов.

Ольга Андрулова.

Для тракторозводцев 
с вокальными и 
танцевальными 
номерами выступили 
лучшие творческие 
коллективы района. 
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общестВо

бЕзоПАСНоСТь

Сейчас за правитель-
ством области закреплено 
полномочие по утвержде-
нию перечня населенных                                      
пунктов, подверженных угрозе 
лесных и других ландшафт-
ных (природных) пожаров. 

С принятием поправок к 
полномочиям отнесено также 
утверждение перечня терри-
торий организаций отдыха 
детей и их оздоровления, 
территорий садоводства или 
огородничества, подвержен-
ных угрозе лесных пожаров. 

По словам председате-
ля комитета по экологии и 
природопользованию Ми-
хаила Махова, принятый за-
конопроект позволит также 
своевременно осуществлять 
профилактические и над-
зорно-профилактические 

мероприятия по соблюдению 
требований пожарной безо-
пасности на территории таких 
важных объектов, как детские 
оздоровительные лагеря, са-
довые товарищества и зем-
ли, на которых граждане за-
нимаются огородничеством.

— В перечень планирует-
ся включить 103 территории 
садоводства и огородниче-
ства и 51 объект отдыха и 
оздоровления детей, — под-
черкнул Михаил Махов.

В области утвердят перечень 
объектов, подверженных угрозе 
лесных пожаров

На мартовском заседании депутаты законодательного Собрания 
одобрили изменения в региональный закон «о пожарной без-
опасности в Челябинской области».

Накануне пожароопасного сезона принимаются 
в том числе и законодательные меры.

цифРА

отдыха и оздоровления 
детей планируется 
включить в перечень.

51
объект

нина ЧеРкасская. Фото олега каРгаПолоВа

Напомним, на прошлом 
заседании рабочей группы, 
прошедшем 16 марта, об-
суждались концептуальные 
изменения в закон. Тогда 
участникам встречи предло-
жили сформулировать мнение 
по каждому пункту повестки. 
Проанализировав получен-
ную обратную связь, рабочая 
группа подготовила поправки 
в областное законодательство.

Так, проект закона о прод-
лении срока «амнистии» 
для заключения договоров 
на размещение НТО пред-
лагает продлить этот срок                 
до 31 декабря 2022 года (сей-
час —  до 1 июля 2022 года).

При подготовке изменений 
в закон о нестационарных 
торговых объектах рабочая 
группа руководствовалась 
Постановлением правитель-
ства РФ «Об особенностях 
разрешительной деятельно-
сти в Российской Федерации 
в 2022 году», в соответствии 
с которым продлевается на 
семь лет без проведения тор-
гов срок действия договоров 
на размещение НТО и до-
говоров аренды НТО, сроки 
действия которых истекают      
с 14 марта 2022 года по 31 де-
кабря 2026 года. Такое продле-
ние является безусловным.

Проект областного закона 
предлагает:

приостановить действие 
положений, которые уста-

навливают  условия заключе-
ния договора на размещение 
НТО на новый срок, так как 
все действующие договоры 
продлеваются на семь лет без 
дополнительных условий;

установить требование о 
необходимости экономи-

ческого обоснования установ-
ленной платы за размещение 
НТО (по аналогии с арендной 
платой);

дополнить случаи разме-
щения НТО без проведе-

ния торгов для хозяйствующих 
субъектов, являющихся сель-
хозтоваропроизводителями в 
соответствии с федеральным 
законом «О развитии сельского 
хозяйства». К таким хозяйству-
ющим субъектам предлагается 
отнести:

— организации, отнесенные 
к субъектам малого и среднего 
предпринимательства, индиви-
дуальных предпринимателей, 
которые осуществляют произ-
водство сельскохозяйственной 
продукции, ее первичную и по-
следующую переработку;

— сельскохозяйственные 
потребительские кооперативы;

— крестьянские (фермер-
ские) хозяйства.

для указанных сельхоз-
товаропроизводителей, 

а также для хозяйствующих 

субъектов, торгующих печат-
ной продукцией, предусма-
тривается право на установле-
ние льготного размера платы 
за размещение НТО: не более 
50% от платы, установленной 
для остальных хозяйствующих 
субъектов, не относящихся к 
льготным категориям;

упрощается порядок за-
ключения договора без 

торгов для субъектов, торгу-
ющих печатной продукцией: 
договор будет заключаться с 
первым подавшим заявление 
(ранее требовалась публикация 
извещения и проведение аукци-
она при наличии двух заявок);

учитывая предложения 
по смягчению запрета 

уступки прав по договору на 
размещение НТО, предлага-
ется условия об уступке прав 
регулировать договором;

в отношении договоров, 
заключаемых в рамках 

«амнистии», предусматривается:
— исключение требований 

к внешнему виду НТО;
— срок действия договора, 

заключенного в рамках амни-
стии, увеличивается с одного 
года до семи лет.

В законодательном собрании продолжается 
работа над поправками в областной закон о по-
рядке и условиях размещения нестационарных 
торговых объектов. как отмечают в областном 
парламенте, корректировкой закона достигает-
ся баланс интересов бизнеса и муниципалитетов. 
очередное заседание рабочей группы по раз-
витию малоформатной торговли накануне провел 
председатель комитета по экономической по-
литике и предпринимательству евгений илле.

для Ряда нто исклЮЧат 
тРебоВания к ВнешнеМУ ВидУ

РоМан РУдин. Фото лЮдМилЫ коВалеВой

Подготовлены поправки в закон области об нто

Евгений ИЛЛЕ, 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по  эконо-
мической политике и предприни-
мательству:

Ожидаем, что поправки 
в областные законы, 

касающиеся НТО, будут 
рассмотрены на заседа-
нии комитета по экономи-
ческой политике и заседа-
нии областного парла-
мента в апреле.

1

2

3

4

5

6
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НЕРАВНоДушиЕ

Депутат Владимир бекишев 
на собственном автомобиле 
вновь отправился в Ростов-
скую область, где нашли при-
ют беженцы из Донецкой и 
Луганской областей. Это уже 
вторая экспедиция по до-
ставке гуманитарного груза 
от южноуральского парла-
мента за последнее время.

В сборе необходимых про-
дуктов и вещей приняли уча-
стие депутаты Павел Жолобов, 
Дмитрий Сумин, Дмитрий Ла-
рин, Вадим Ромасенко и дру-
гие. Акция получила отклик 
у жителей поселка Садовый 

и всего Сосновского района. 
Свой сбор организовала Еса-
ульская школа, предоставили 
продукты местные фермеры. 
Накануне отправки десят-
ки коробок с товарами для 
гигиены привезли предста-
вители общественной орга-
низации «Боевое братство».

— Первая поездка и встре-
ча с беженцами произвели на 
меня большое впечатление. 
Надо помогать этим людям 
не разово, а постоянно, — 
заметил Владимир Бекишев.

Полторы тонны муки, 
круп, консервов, подсолнеч-
ного масла, игрушек и средств 
гигиены доставят в Ростов-
скую область. Свой маршрут 
он согласовал с МЧС. По-
мощь придет в несколько 
православных приходов, ко-
торые приняли у себя пожи-
лых людей, женщин и детей.

депутаты вновь оказали гуманитарную 
помощь беженцам донбасса

Депутаты законодательного 
Собрания Челябинской области 
в очередной раз организовали 
сбор и отправку гуманитарного 
груза беженцам Донбасса.

По инФоРМации zs74.ru
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ПаРлаМентский контРоль

к санкциям                      
не привыкать

История предприятия на-
чалась с 2016 года (напомним, 
в то время против России уже 
действовали первые экономи-
ческие санкции), когда было 
решено взять в аренду проста-
ивающий молочный завод в 
Южноуральске. Это помогло 
сохранить рабочие места, тру-
доустроить коллектив завода. 
На первом этапе произвели 
реконструкцию производ-
ственных мощностей под 
натуральное сырье. Позднее 
в ходе торгов предприятие 
перешло в собственность, с 
этого момента и идет развитие 
торговой марки «Подовин-
новское молоко». В короткие 

сроки был произведен запуск 
и наладка оборудования, ка-
чественная продукция стала 
поставляться для социальной 
сферы (детские сады, школы). 
Сегодня молочная продукция 
продается в крупных торговых 
сетях Челябинска и области. 

не повышать 
себестоимость

Во время визита Сергей 
буяков убедился, что мо-
дернизация предприятия 
продолжается, обновляется 
емкостной парк, автомати-
зируются технологические 
процессы. Это позволит по-
высить производительность: 
плановая переработка молока 
при односменной работе — до 
200 тонн в сутки. 

На вопрос, из чего склады-
вается себестоимость продук-
ции, директор Сергей Мель-
ников привел пример:

— Вот автомат по про-
изводству сметаны, дальше 
линия групповой упаковки, 
где формируется картонная 
коробка. За последнее время 
цена картона успела вырасти 
на 70%. Мы приняли решение 
вернуться на полимерную 
тару.

По словам Сергея Мельни-
кова, сегодня непростые вре-
мена для предприятий пере-
рабатывающей промышлен-
ности. Но в первую очередь 
все зависит от руководства, 
которое должно просчитать 
риски и своевременно при-

нять меры, чтобы сохранить 
рабочие места, не снижая 
объемы производства. 

— Мы такие меры при-
няли, и они, на наш взгляд, 
достаточно эффективные. 
Не повышать цены — при-
оритетная для нас задача. 
Ведь предприятие изначально 
позиционировало себя как 
социально ориентированное. 
Люди должны быть обеспе-
чены всеми необходимыми 
продуктами по максимально 
приемлемым ценам.

импортозамещение

В свое время руководство 
предприятия приняло решение 
работать именно на российском 
оборудовании. Хотя сегодня в 
это понятие входит целый на-
бор производителей, увязанных 
в конечном продукте, и часть 
комплектующих все-таки отно-
сится к зарубежным. 

— Но так как импортные 
комплектующие дорогие, мы 
либо ремонтируем, либо на-
ходим альтернативу, — пояснил 
директор. — Главное — жела-
ние, а проблем с точки зрения 
обслуживания оборудования 
мы не видим. У нас серьезный 
коллектив обслуживающего 
персонала.

Кроме того, сервисные 
компании, обеспечивающие 
работоспособность оборудо-
вания, — наши, российские, и 
они оперативно реагируют на 
потребности в ремонте. 

— Сегодня мы видим от всех 
отечественных компаний жела-
ние идти навстречу, преодолеть 
ситуацию вместе и развиваться 
дальше, — добавил Сергей 
Мельников.

социальная 
ответственность

— Мы увидели новое со-
временное оборудование, 
проследили процессы произ-
водства молочной продукции, 
которая попадает на столы 
южноуральцев, — проком-
ментировал итоги визита 
Сергей Буяков. — Но наша 
цель — не только посмотреть, 
как производится продукция, 
но и получить список отпуск-
ных цен завода-изготовителя. 
Важно проследить, по какой 
цене молочная продукция 
заходит в торговые сети, срав-
нить ее с конечной стоимо-
стью, понять, где происходит 
та или иная наценка. Мы раз-
беремся в ситуации.

— Хочется отметить со-
циальную ответственность 
руководства подовиновского 
молочного комбината, хо-
тя, как мы услышали, из-за 
санкций есть вопросы по 
упаковке, тем не менее, здесь 
цены сдерживают. Уверен, мы 

все сделаем для того, чтобы 
найти компромисс и цену для 
конечного потребителя не по-
вышать.

Мониторинг 
продолжится

Депутаты Законодатель-
ного Собрания продолжат 
встречи с региональными 
товаропроизводителями, 
представителями продо-
вольственных и аптечных 
торговых сетей в рамках про-
екта «Народный контроль». 
Возможные меры поддержки 
предпринимателей и граждан, 
основанные на полученной 
в ходе мониторинга инфор-
мации, обсуждаются на засе-
даниях профильных рабочих 
групп. В случае необходимо-
сти «народные контролеры» 
направляют информацию о 
завышении цен, отсутствии в 
продаже социально значимых 
продуктов и товаров надзор-
ным ведомствам и контроли-
рующим органам.

По поручению председателя законодательно-
го собрания александра лазарева депутаты про-
водят мониторинг цен на продукты первой 
необходимости по всему региону. Причем речь 
идет не только о торговых сетях или магазинах, 
в которых южноуральцы видят уже конечные це-
ны на продукты, но также о производствах, где 
формируется их себестоимость. так, координатор 
проекта «народный контроль», председатель ко-
митета по социальной политике сергей буяков 
побывал на площадке ооо «Подовинновское мо-
локо». от руководства завода он узнал, с какими 
проблемами сегодня сталкиваются местные про-
изводители, изменился ли уровень отпускных цен. 

александР ПатРитееВ. Фото дМитРия кУткина

таМ, где цена                           
ФоРМиРУется

Сергей МЕЛьНИкОв, 
директор ООО «Подовинновское 
молоко»:

Не только не снижаем 
объемы производства, 

но и ставим целью найти 
возможности для его уве-
личения. Персонал не со-
кращаем, напротив, если 
рынок и наша ценовая по-
литика позволят увеличить 
объемы продаж, будем 
увеличивать количество 
рабочих мест, причем 
с достойной зарплатой.

депутаты мониторят местных производителей

Модернизация предприятия                
по переработке молока продолжается.

Молочный завод в ближайшее время 
может увеличить число рабочих мест.
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деПУтатЫ В окРУгах

В прошлом году под председа-
тельством Михаила Махова прошло 
16 заседаний комитета по экологии 
и природопользованию. Также про-
должила свою деятельность рабочая 
группа по развитию водохозяйствен-
ного комплекса и сохранению во-
дных ресурсов региона при коорди-
национном совете при губернаторе 
Челябинской области по вопросам 
экологии. В рамках группы про-
ведено шесть рабочих совещаний.

Особое внимание уделялось на-
личию у водопользователей право-
устанавливающих документов на 
соответствующие объекты. В част-
ности, было направлено несколько 
запросов о водоснабжении и водоот-

ведении главам городских округов, 
муниципальных районов и руково-
дителям хозяйствующих субъектов. 

В результате МУП «Канализацион-
ное хозяйство» города Чебаркуля про-
извело монтаж приборов учета и завер-
шает оформление прав пользования 
водным объектом — озером Табанкуль, 
входящим в систему Кисегачских озер. 

Кроме того, завершена работа с 
жилищно-коммунальной службой 
№ 9 (город Челябинск) филиала 
ФГБУ «Центральное жилищно-
коммунальное управление» Ми-
нистерства обороны РФ (по Цен-
тральному военному округу) по 

оформлению договора на водополь-
зование из озера Большой Кисегач.

Также проведено несколько ме-
роприятий по направлению «Экоо-
бразование». Основной темой здесь 
стал вопрос разработки программы 
экологического образования при 
координационном совете по во-
просам экологии при губернаторе.

Одно из важнейших направлений 
деятельности депутата — работа с об-
ращениями граждан. В прошлом году 
к Михаилу Махову поступило 53 таких 
обращения. Большинство из них по-
священо темам социального обеспече-
ния населения и вопросам экологии.

Знаковый для депутата проект — 
«Огонь победы». Инициатива об-
ластного совета ветеранов и депу-
татов Законодательного Собрания 
о бесперебойном горении «Вечных 
огней» в Челябинской области сна-
чала была услышана на региональ-
ном уровне и реализована при под-
держке компании «НОВАТЭК». С 
мая прошлого года «НОВАТЭК-Че-

лябинск» бесплатно поставляет го-
лубое топливо на все газифициро-
ванные мемориальные комплексы 
региона круглогодично. Теперь этот 
проект подхвачен и на федеральном 
уровне: президент России Владимир 
Путин поручил «Газпрому» обеспе-
чить бесперебойное горение «Вечных 
огней» по всей территории страны.

При участии Вадима Ромасенко ак-
тивизирована деятельность по разра-
ботке схемы газоснабжения Челябин-
ской области, налаживанию контроля 
за соблюдением четких сроков меро-
приятий, связанных с газификацией.

Неотъемлемая часть работы депута-
та — взаимодействие с избирателями 
в своем округе. Так, в прошлом году 

организовано 36 приемов граждан, в 
адрес Вадима Ромасенко поступило 
65 обращений от жителей. Из них 27 
обращений решены положительно, по 
38 даны разъяснения. Наиболее часто 
южноуральцы обращались к своему 
депутату по вопросам коммунально-
бытового обслуживания, социально-
го обеспечения и здравоохранения.

При поддержке вице-спикера За-
конодательного Собрания осущест-
вляется помощь детским домам, уч-
реждениям социальной защиты, об-
разовательным организациям региона.

— Депутатская деятельность мно-
гообразна. Кроме профессиональ-
ной подготовки нужно обладать и 
определенным жизненным опытом. 
Одна из основных форм работы — 
общение с избирателями. Нужно 
уметь разговаривать с людьми, уметь 
помогать, а иногда и просто вы-
слушать, проявить участие. На мой 
взгляд, первый год моей депутатской 
деятельности прошел продуктивно, 
многие проблемы жителей удалось 
решить. Безусловно, работы впере-
ди много, сбавлять темп не плани-
рую, — отметил Вадим Ромасенко.

ВицЕ-СПиКЕР

Вадим Ромасенко: «нужно уметь помогать людям»

заместитель председателя законода-
тельного Собрания Челябинской области 
Вадим Ромасенко (Железнодорожный 
избирательный округ № 18) подвел итоги 
своей работы в минувшем, 2021 году.

Вадим Ромасенко 
координирует 
деятельность комитета 
по промышленной 
политике, энергетике, 
транспорту и тарифному 
регулированию.

нина ЧеРкасская

ПРЕДСЕДАТЕЛь КоМиТЕТА

Михаил Махов: в центре внимания — вопросы экологии

о своей депутатской работе, проделан-
ной в 2021 году, отчитался председатель 
комитета законодательного Собрания 
по экологии и природопользованию 
Михаил Махов (Единый избиратель-
ный округ).

По инФоРМации zs74.ru

В 2021 году 
под председательством 
Михаила Махова прошло 
16 заседаний комитета 
Законодательного 
Собрания по экологии 
и природопользованию. 
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ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Евгений иЛЛЕ
родился 14 апреля.

Единый избирательный округ,
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по экономи-
ческой политике и предпринима-
тельству,
входит в состав комитета Законо-
дательного Собрания по Регла-
менту и депутатской этике.

Андрей ЕРЕМиН
родился 18 апреля.

Единый избирательный округ,
заместитель председателя комите-
та Законодательного Собрания по 
экономической политике и пред-
принимательству.

Владимир ПЕРЕзоЛоВ
родился 18 апреля.

Еманжелинский избирательный 
округ № 23,
первый заместитель председателя 
комитета Законодательного Со-
брания по промышленной по-
литике, энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию,
заместитель председателя комите-
та Законодательного Собрания по 
экономической политике и пред-
принимательству.

Официальный сайт 
https://www.zs74.ru

в Telegram:
https://t.me/zso74

на YouTube:
 https://www.youtube.
com/channel/UC-
MbJKb4flQO-FX_
cdU57jA

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ                                       
СобРАНиЕ ЧЕЛЯбиНСКой 

обЛАСТи В иНТЕРНЕТЕ: 
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летоПись ЮЖного УРала

детство и юность

Родился Д.Ф. Фехнер 5 апреля 
1897 года в селе Грузди Шавельского 
уезда Ковенской губернии (ныне Лит-
ва), где его отец Федор Людвигович 
служил врачом. Мама, Софья Васи-
льевна, уроженка Орла, происходила 
из бедного дворянского рода. Через 
полтора года после рождения Дмитрия 
семья переехала в Тифлис (Тбилиси), 
где отец получил новое назначение. 
В семье воспитывалось пятеро детей. 
Мама умерла рано, Дмитрию было 
всего пять лет. он остался с отцом. 
Остальных детей разобрали родствен-
ники. Талантливый рисовальщик 
Дмитрий учился в гимназии и в част-
ной художественной школе К.Я. Фо-
геля-Склифосовского (1914–1916). В 
1916 году он выдержал вступительные 
экзамены в Петроградскую академию 
художеств, но был мобилизован в цар-
скую армию. Воевал на Кавказском 
фронте. В 1917 году взят в плен в Тур-
ции. После освобождения в 1920 году 
оказался в Челябинске. 

семья и призвание

В Челябинске он занимался аги-
тацией при губполитпросвете, а впо-
следствии возглавлял художественный 
отдел. Работал в редакциях газет и в 
издательствах как художник-график, 

не оставляя занятий живописью и ри-
сунком. Сотрудничал с художниками 
Н.А. Русаковым, А.Н. Самохваловым, 
Н.Д. Лебедевым и др. Особенно был 
дружен с Лебедевым.

Поначалу жил Дмитрий Федорович 
там же, где и работал — в Народном 
доме. Вскоре познакомился с Марией 
Васильевной Колбиной, библиоте-
карем местной библиотеки. Создали 
семью, в которой родилось двое детей: 
Георгий и Алла. Мария Васильевна 
обладала тонким художественным 
вкусом, и это позволило ей быть не 
только ценительницей работ Дмитрия 
Федоровича, но и главным цензором и 
помощницей. 

По жанру Д.Ф. Фехнер — худож-
ник-пейзажист. Традиции живопис-
но-образного восприятия природы 
велики и глубоки в истории русского 
изобразительного искусства. И в то же 
время он не чурался других жанров: 
карикатуры, книжной иллюстрации, 
оригинальной станковой графики и 
гравюры. 

Фехнер был одним из инициаторов 
создания в Челябинске сатирических 
«Окон РОСТА». С 1923 по 1926 го-
ды сотрудничал в газете «Советская 
правда», с 1931 по 1941 год — в «Че-
лябинском рабочем», в издательствах 
газет Свердловска, Нижнего Тагила. 
Участвовал в выставках работ худож-
ников Челябинска (1925), «Урало-Куз-

басс в живописи» (1936), Всесоюзной 
художественной выставки (1951), Все-
союзной выставки книги, графики и 
плаката (1957) и многих других.

В «Челябинском рабочем» немало 
рисунков Дмитрия Фехнера — кари-
катур, пейзажей, портретов передовых 
людей Южного Урала. К примеру, на 
первой странице новогоднего номера 
газеты за 1936 год, когда официально 
было разрешено устанавливать елку 
в домах и на площадях городов, по-
мещена большая гравюра Фехнера с 
изображением этой самой разукра-
шенной новогодней ели. 

Война                                                 
и послевоенные годы

В годы Великой Отечественной 
войны Фехнер создавал плакаты, 
оформлял книги, участвовал в вы-
ставке-конкурсе оборонного и анти-
фашистского плаката. В сентябре-ок-
тябре 1941 года обком ВКП(б), отдел 
по делам искусства облисполкома и 
редакция газеты «Челябинский рабо-
чий» организовали конкурс, на кото-
рый поступило 67 произведений от 
31 автора. За плакат «Просчитались» 
Д.Ф. Фехнер был поощрен организа-
торами конкурса.

 В 1950-х годах Фехнер сотрудничал 
с альманахом «Южный Урал» и жур-
налом «Уральские 
огоньки». 

В основном 
работал Дмитрий 
Федорович в ори-
гинальной гра-
фике и печатной 
технике цветной 
линогравюры. Это 
очень непростой 
способ передачи 
художественного 
замысла. Лино-
леум в то время 
достать было трудно. На страницах 
своего дневника Алла Дмитриевна 
описывает поездку в Москву в начале 
1950-х годов в художественный фонд, 
где с большим трудом добывался мате-
риал для творчества.

Среди главных произведений Фех-
нера — серия цветных линогравюр 
«Южный Урал» (1947–1949), изданная 
в 1950 году Южно-Уральским книж-
ным издательством и состоящая из    
17 авторских печатных оттисков.

индустриальная красота

Художника всегда привлекала бо-
гатейшая природа Южного Урала, 
она и стала основным источником 

художественных замыслов Фехнера. 
Живописные уральские пейзажи,   
своеобразный облик уральских горо-
дов, индустриальные пейзажи заводов 
и строек запечатлены, можно сказать, 
с поэтической выразительностью в 
многочисленных рисунках и гравюр-
ных листах художника. 

На листах альбома «Южный Урал» 
возникают заповедные, мало видев-
шие человека, Уральские горы, леса и 
озера, старые уральские заводские го-
родки, а рядом с ними художник запе-
чатлел современные здания в центре 
Челябинска, индустриальную красоту 
Магнитогорска, стальные переплеты 
цехов и тракторы ЧТЗ.

Каждая гравюра альбома — реали-
стически правдивое, но и поэтическое 
изображение. Фехнер рассматривает 
природу пытливыми глазами совре-
менника, вглядываясь в прошлое и 
угадывая черты будущего. Его пей-
зажи не только величественны, воз-
вышенны, но и жизнерадостны, они 
полны жизнеутверждения.

Жизнь и наследие

Жизнь самого художника была не 
из легких. Во время войны от тубер-
кулеза умер 18-летний сын Георгий, 
работавший в типографии. У само-
го Дмитрия Федоровича тоже были 

больные легкие и 
сердце. Семья на 
протяжении мно-
гих лет не имела 
собственного жи-
лья, пока не при-
обрела крошечный 
домик с садиком на 
улице Карла Марк-
са. Но, несмотря на 
небольшую жилую 
площадь, Дмитрий 
Федорович и Ма-
рия Васильевна 

были хлебосольными, всегда готовили 
угощение, а в саду цвели огромные 
георгины, сирень. Только в 1965 году 
Фехнерам дали двухкомнатную квар-
тиру в новой пятиэтажке. Дмитрий 
Федорович ушел из жизни в 1973 году 
от очередного инфаркта.

Все художественное наследие 
Дмитрия Федоровича сберегла его 
дочь Алла Дмитриевна. Перед своей 
смертью в 2015 году она передала 
альбом гравюр «Южный Урал», под-
готовительные работы к гравюрам, 
картины, рисунки, инструменты, 
которыми работал художник, а так-
же предметы быта в Объединенный 
государственный архив Челябинской 
области

Полотна Дмитрия 
Фехнера хранятся 
в Челябинском 
государственном музее 
изобразительных 
искусств, в Историческом 
музее Южного Урала. 
Часть наследия передана 
в Объединенный 
государственный архив 
области.

на фронтоне здания Выставочного зала союза художников 
на улице цвиллинга в Челябинске — мемориальная доска с 
именами старейших живописцев Южного Урала. среди девя-
ти отцов-основателей союза художников есть имя дмитрия 
Федоровича Фехнера. его дочь, алла дмитриевна, рассказы-
вала, что именно дмитрию Фехнеру местная художественная 
братия доверила поехать в Москву и оформить документы 
будущей творческой организации. 

елена РохацеВиЧ. Фото из ФондоВ огаЧо   

ФехнеР: 
Поэзия 
гРаФики

Д.Фехнер. Челябинский тракторный 
завод имени Сталина. Главный конвейер.
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год наРодного искУсстВа

Подвести итоги работы в 2021 году и обозна-
чить планы на текущий год собрались руково-
дители учреждений культуры, представители 
органов местного самоуправления, сотруд-
ники муниципальных управлений культуры.

Александр Лазарев отметил эффек-
тивную работу по реализации в регио-
не национального проекта «Культура».

— Развитие культуры невозможно без под-
держки со стороны государства. Губернатор 
Челябинской области и депутаты областно-
го парламента ведут системную работу над 
мерами поддержки учреждений искусства и 
культуры. В текущем году на эти цели в бюд-
жете области заложена беспрецедентная сум-
ма — 4,7 млрд рублей, — обратил внимание 
участников коллегии председатель Законода-
тельного Собрания. — Сегодня главная задача 
власти — сделать так, чтобы лучшие образцы 
отечественной культуры и искусства были до-
ступны южноуральцам, чтобы даже в глубин-
ке у людей всех возрастов была возможность 
для развития своего творческого потенциала.

КоЛЛЕГиЯ

«В областном бюджете 
на культуру заложена 
беспрецедентная сумма»

Председатель законодательного Собрания 
Александр Лазарев принял участие в рас-
ширенном заседании коллегии министерства 
культуры Челябинской области.

РоМан РУдин

цифРА

заложено на 2022 год в областном 
бюджете на сферу культуры.

4,7
МлРд РУблей

В Челябинской области разра-
ботали мобильное приложение о 
культуре и искусстве Южного Ура-
ла. В приложении можно увидеть 
афишу культурных событий, ку-
пить билеты и даже оставить свой 
отзыв на то или иное мероприятие.

Уникальное приложение о куль-
туре и искусстве нашего региона 
доступно для скачивания на любой 
смартфон. Как заявляют разработ-

чики, для южноуральцев оно впол-
не может стать гидом по культур-
ной жизни Челябинской области. 

Мобильное приложение «Куль-
тура и искусство Южного Урала» 
было разработано в 2021 году. Од-
нако его созданию предшествовала 
масштабная работа в интернет-
пространстве.

Свое отражение в приложении 
нашли полноценные интервью с 

деятелями культуры, авторские 
статьи о прошедших премьерах в 
театрах, описания культурных пло-
щадок Челябинска и региона.

Пользователь может ознако-
миться с афишей мероприятий, 
прочитать анонсы, краткое содер-
жание спектакля, купить билеты и 
запланировать культпоход. Кстати, 
геолокация позволяет найти ме-
роприятия в непосредственной 
близости.

Для большей вовлеченности юж-
ноуральцев в культурный процесс 
в приложении разработана система 
оценок и комментариев. После по-
сещения театра или выставки зри-
тель может поставить «звездочки».

Возрастной ценз: 6+

Чтобы узнать культурную составляющую жизни региона, 
необязательно мониторить сайты театров, музеев и инфор-
магентств. достаточно скачать на свой телефон приложение 
«культура и искусство Южного Урала» — и «быть в культуре».

александР ПатРитееВ. Фото аВтоРа

кУльтУРУ ЮЖного УРала 
теПеРь МоЖно «скаЧать»

В регионе действует 
«Пушкинская 
карта» для покупки 
билетов в театры, 
музеи, филармонии, 
кинотеатры. Ею могут 
воспользоваться 
молодые люди 
с 14 до 22 лет. Карта 
бесплатна. 
С 1 января ее номинал 
— 5000 рублей. 
Мероприятия, которые 
можно посетить с ее 
помощью, отмечены 
особым значком.


